

**BULLETIN SPÉCIAL CONGRÈS
FEMMES SOLIDAIRES
7, 8 ET 9 NOVEMBRE 2008**



**LE FÉMINISME,
UNE AVENTURE
CONTEMPORAINE**

MANDAT DE DÉLÉGUÉE 80 €
ENTRÉE + REPAS + HÉBERGEMENT

IL EST DEMANDÉ AUX DÉLÉGUÉES D'ÊTRE PRÉSENTES AU CONGRÈS LES 3 JOURS AFIN DE PARTICIPER AUX DISCUSSIONS DÈS L'OUVERTURE ET D'ÊTRE LES PLUS EFFICACES POSSIBLES.

Chères amies,

Notre congrès national aura lieu les 7, 8, 9 novembre 2008 à Paris sous le thème « Le féminisme, une aventure contemporaine »

Un congrès est toujours un moment riche en émotions et en échanges. Il est l'occasion d'établir un bilan de nos actions, de définir ensemble les nouvelles orientations de travail de notre mouvement pour les prochaines années, mais aussi de faire le point sur les droits des femmes en France et dans le Monde.

Le Collectif national a fait le choix pour ce congrès de ne pas limiter le nombre de déléguées afin qu'un maximum de femmes puissent partager ce moment enrichissant et dynamisant. Près de 400 déléguées se rencontrent pendant trois jours ainsi que nos amies de la planète à qui nous réservons une place privilégiée, tant leur parole est précieuse.

Le thème que nous avons choisi collectivement reflète le projet que nous voulons développer dans notre société avec notre association. Il est nécessaire de réaffirmer notre attachement à un féminisme actuel et porteur de modernité, aujourd'hui plus que jamais. Il sera notre fil conducteur durant ces trois jours d'échanges, de débats et de construction commune. C'est à partir de la situation des femmes, et de notre réflexion commune que 4 axes de travail ont été élaborés par le Collectif national sortant. Il propose de nouvelles approches, de nouveaux thèmes de réflexion, parce que le mouvement Femmes solidaires est comme le monde qui l'entoure, il bouge, se questionne.

Porteuse de cette dynamique, la séance plénière du vendredi après-midi sera ponctuée par l'intervention de responsables associatifs, personnalitées, « spécialistes ». Elles et Ils nous apporteront leurs témoignages et analyses en lien avec le thème de notre congrès. Leurs apports enrichiront notre réflexion notamment pour nos échanges dans les groupes de travail du samedi. Un espace « partenaires » leur sera proposé. Nos déléguées pourront ainsi les rencontrer et échanger avec les associations présentes. Le collectif national a tenu à poursuivre la dynamique d'ouverture vers les mouvements et associations qui composent le paysage féministe et associatif de notre pays et du monde.

Enfin, le congrès est aussi un rendez-vous statutaire au cours duquel nous élirons la nouvelle direction nationale de notre mouvement, sa présidente et sa trésorière. Le collectif national, toujours dans l'objectif de partager et construire ensemble notre mouvement, propose d'élargir cette direction aux départements non représentés à ce jour. Il rappelle que les candidatures devront être déposées avant l'ouverture des travaux.

Vous trouverez dans ce **BULLETIN SPÉCIAL CONGRÈS** les 4 axes avec leurs groupes de travail, et un texte préparatoire pour la plénière sur le mouvement et son journal Clara-magazine. Pour cette dernière, le collectif national a fait à chaque paragraphe des propositions de réflexions. Nous les débattons le dimanche matin.

Ce bulletin a été élaboré comme un outil pour vous aider à la préparation de cet événement. Nous espérons qu'il remplira sa fonction. Les amies du collectif national et moi-même, restons à votre disposition pour tous compléments d'informations.

Je voudrais m'adresser à chacune d'entre vous pour que de nombreuses femmes dans les régions, les quartiers, les campagnes viennent partager ce moment formidable qu'est notre congrès. Nous avons besoin d'entendre la parole de toutes les femmes solidaires.

Je vous dis donc au **7, 8, 9 NOVEMBRE 2008, A PARIS.**

Recevez, chères amies, toutes mes amitiés.

Sabine Salmon,
Paris, le 15 juillet 2008

Amièes Féministes,
Sabine Salmon

AXE 4

DÉVELOPPER DES SOLIDARITÉS RÉCIPROQUES AVEC LES FEMMES D'ICI ET LÀ-BAS.

Femmes solidaires est depuis sa création un mouvement résolument tourné vers les femmes de toute la planète. Si les blocs ont changé, des lignes de rupture continuent d'exister entre les pays notamment du sud et du nord. En travaillant sur ce que nous appelons la solidarité réciproque c'est-à-dire une coopération féministe entre les femmes de la planète et pas seulement humanitaire. Les femmes solidaires du monde entier veulent s'entraider mais elles veulent aussi que ces liens soient l'ossature d'une nouvelle société basée sur le partage, l'échange, l'égalité, la solidarité plutôt que le tout argent et la marchandisation des échanges. Quand les droits des femmes avancent d'un côté du globe ce sont toutes les femmes qui en bénéficient.

GROUPE 1

UNIVERSALITÉ DES DROITS DES FEMMES

- Comment revendiquer l'universalité des droits quand certains préconisent la barbarie au nom des coutumes ?
- Changer le terme de droits de l'Homme en droits humains car ce sont les femmes qui sont en première ligne de ces atteintes.
- Répercussions des statuts personnels et accords bilatéraux pour les femmes migrantes en France et les femmes françaises mariées à homme étranger.
- Réaffirmer le non à la polygamie.
- Quels sont les pays à épingler pour les droits des femmes ?

GROUPE 2

CULTURE DE PAIX

- Place des femmes dans les processus de paix. Sujet de la dernière conférence sur le statut des femmes à l'ONU.
- Les femmes sont otages des guerres. Victimes de violences, de viols massifs en toute impunité.
- Privation de liberté des femmes. Quelles femmes le mouvement a été amené à mettre en lumière spécifiquement ? Sigma Huda, Ingrid Betancourt, Leyla Zana...